

FEUILLE DE CHOU N°219

MAI - JUIN 2024

Claire lune de juin, fauche ton foin

À la Saint Antonin (10 mai), se pointe le mois de juin.

Nous avons annulé le 1er mai la marche prévue à Saint Priest la Prugne, reportée à jeudi 09 mai de l'ascension avec un départ à 8h45 de Châtelneuf ou 9h du parking de l'hôpital . Pour tout renseignement et inscription, contactez Chantal (06 49 25 32 65)

Retour sur les activités passées

Visite de Badoit :

Le 9 mars, LCMS nous a emmenés visiter la source Badoit à Saint Galmier.

Des Romains à Louis XIV et jusqu'à aujourd'hui l'eau a été reconnue pour ses multiples vertus. Elle jaillit naturellement gazeuse sous pression à une température de 16° dans un captage de plus de 100 m creusé dans le Granit.

L'eau de Badoit est apéritive et exhilarante autrement dit elle stimule l'humeur et l'esprit. Elle soulage les douleurs rénales, gastriques et menstruelles.

En 1837, Auguste Saturnin Badoit (36 ans) obtient l'exploitation de la source et lui donne son nom. Les nappes se trouvent sur trois communes, Chamboeuf, Saint Médard et Saint Galmier.

En 1841, Auguste Badoit commence à vendre l'eau minérale naturelle en bouteilles et il utilise la publicité pour vanter les bienfaits. Au XIX s. Badoit est reconnue par l'académie de médecine et vendue uniquement en pharmacie. En 1958, l'usine commercialise dans les grandes surfaces, les bars, les restaurants et les grandes tables gastronomiques de France et du monde.

En 1970, Badoit est rachetée par BSN futur Danone.

Aujourd'hui, le travail robotisé permet de sortir un million de bouteilles (de plusieurs contenances) par jour. L'entreprise a 160 salariés qui travaillent en trois-huit. Depuis une passerelle au-dessus des ateliers, nous avons pu observer les différentes étapes de la production.

La visite était très très intéressante.



Théâtre La Veillée :

Dans le cadre de la Saison du Théâtre des Pénitents, le 14 mars, 20 adhérents ont assisté à une pièce de théâtre intimiste : La Veillée.

Les spectateurs placés en cercle autour de la scène ont rapidement été invités à participer et à échanger avec les comédiens de la Compagnie OPUS (office des Phabriquants d'univers Singuliers) venus de Niort.

Lors d'une excursion de la maison de retraite de Ménétreux, deux retraités animent une veillée autour du feu, sous les lampions.

Petites histoires, anecdotes, jeux, voyance, repas, boissons, danses, chants et musiques, tous les ingrédients sont réunis pour vivre une belle soirée.

Cette veillée est une pose hors du temps, où les discussions drôles et animées les plus diverses (avec un clin d'œil pour la fondue savoyarde !) s'envolent vers des horizons sans limite, laissant libre cours à l'imaginaire.

Ce fût un moment rempli de chaleur humaine, d'une authentique simplicité ; chargé d'humour et surréaliste !



Danses en ligne :

Samedi 13 avril après midi, trente personnes se sont retrouvées pour les "danses en ligne" à la salle des fêtes de Châtelneuf.

Hélène et ses amies nous ont appris les pas chassés, diagonales, pointés, quart de tour... et nous ont entraîné dans une série de chorégraphies variées.

Nous avons débuté avec le Madison déjà bien connu, puis enchainé avec la Mariana, Disco,

Billie Jean, Jérusalem, la Goffa Lolita...

Ce fût un bel exercice physique et mental : nous avons fait de notre mieux entre l'apprentissage des pas et des enchainements, et la concentration pour mémoriser et coordonner le tout en musique, et dans une bonne ambiance.

Un grand merci à nos professeurs d'un jour, et à Camille qui a géré musiques et vidéos ; elles nous ont permis de passer un bel après-midi.



Sortie en car à Vichy :

Départ à 7h 15 de Montbrison en direction de l'Allier pour la découverte de Vichy et ses environs. A son arrivée, le groupe de 50 personnes est scindé en deux, ce qui nous permettra une visite guidée plus amicale et décontractée.

Les guides retracent l'Histoire de la ville déjà connue des Romains pour les bienfaits de ses eaux. Mais elle a vraiment acquis sa notoriété à partir du XVIIe grâce à de célèbres curistes comme Madame de Sévigné qui trouvait les « eaux mauvaises » mais miraculeuses pour avoir guéri ses mains perclues de rhumatismes. Quelle merveille pour cette femme qui a passé sa vie à écrire des lettres à toute la cour de Louis XIV !!

C'est avec l'Empereur Napoléon III qui vient plusieurs fois faire des cures à Vichy que la ville connut véritablement sa renommée. L'Impératrice elle-même y séjourna mais en gardera un plus mauvais souvenir après y avoir rencontré une des maitresses de son volage époux.. Après une petite déambulation dans le parc à l'anglaise, nous avons longé les sept pittoresques chalets impériaux construits dès 1861 par des particuliers de l'entourage de l'empereur. Puis, direction les établissements thermaux où nous avons pu admirer peintures, mosaïques, architecture de style oriental.. et bien sûr, une petite halte pour goûter l'eau de source des Célestins délicatement gazeuse.

Enfin, nous avons achevé notre périple vichyssois par la visite de l'opéra, unique en France par son architecture art nouveau (1901). Peintures et sculptures sont déclinées dans des tons très doux d'or et d'ivoire. Des loges, nous avons pu apprécier la vue sur l'ensemble de la salle qui offre 1480 places.



Après ces découvertes culturelles, nous nous dirigeons vers Charroux, un des plus beaux villages de France. Dans la ferme Saint Sébastien au décor simple mais raffiné nous avons fait un repas gastronomique accompagné d'une dégustation de vins de la région.



L'après-midi : temps libre et visite des boutiques artisanales avec provisions de moutardes et de bougies (spécialités de Charroux).

Pour clore la journée en beauté, nous avons visité le domaine des Bérioles au cœur du vignoble de Saint Pourçain ; domaine de vins bio, de céréales et depuis quelque temps de bières. Visite.. et dégustation bien sûr ! Belle journée, bien remplie et comme d'habitude riche en découvertes de tous ordres où chacun peut trouver un intérêt ; le tout dans la simplicité et l'amitié. Grand merci aux organisateurs.

Randonnée sur deux jours :

Elle se déroulera les 07 et 08 juin sur le secteur de Noirétable. Le vendredi, nous irons marcher vers la pierre Pamole (15 km environ). C'est un sommet granitique situé à l'extrémité nord des Mont du Forez. Des tables d'orientation ont été installées en 2007 (panorama à 360). Le soir nous rejoindrons le sanctuaire de Notre Dame de l'Hermitage pour le repas et la nuitée (chambres à deux lits). Samedi matin, nous prendrons la direction de la Chamba vers le col de la Loge pour une marche de 12 km environ.

Prévoir sac à dos avec les pique-niques des deux jours. Pas besoin d'amener draps ou sac de couchage, les lits sont faits. Covoiturage et départ à 8h 15 du parking de l'hôpital ou 8h 30 de la place de Châtelneuf.

Les frais kilométriques seront pris en charge par l'association. Tarif : 38 € pour la demi-pension. Vous pouvez rejoindre le groupe pour marcher une seule journée.

Inscription avant le 20 mai dernier délai auprès de Christine (06 70 91 75 86 ou 04 77 76 85 66) .

Infos diverses

Confrérie St Isidore :

Comme chaque année, nous demandons à tous les adhérents de bien vouloir payer leur cotisation de 2€ par personne dès que possible et avant le 1er juillet. Comme d'habitude il faudra remettre votre cotisation à la personne du hameau dont la liste est ci-dessous, soit en main propre, soit dans une enveloppe avec votre nom, dans sa boîte aux lettres.

Le bourg : Mme Robert Thérèse / La Souche, Chante-Coq, Chambrelin, Chazelles : Mme Viallon Odile / Le Bost, Chazeau : Mr Guillot Frédéric / Fraises, Malécot : Mmes Barou Nathalie et Genevriér Éliane / Sollègue : Mme Massacrier Marie Thérèse.

Mairie :

Commémoration : La commémoration du 8 mai aura lieu le près du monument le mercredi 8 à 11h

Déchèterie mobile : elle sera présente au bourg le mardi 14 mai.

Cantine scolaire de Chatelneuf :

Avec le printemps, les sirops Bigallet et les bières artisanales de la Canaille font leur retour. Le bon de commande en pièce jointe est à remettre dans la boîte aux lettres de la cantine (portail de l'école jusqu' au lundi 20 mai.

Comité des fêtes :

- Concours de Pêche le 26 mai à l'étang de Sollègue. Buvette, snack et tripes à partir de 7h30.
- Bal en plein air le 8 juin, entrée gratuite.

Dates à retenir

Mardi 14 mai : marche à Sauvain : Covoiturage à Montbrison à 8h30 sur le parking de l'hôpital et à Châtelneuf à 8h 45.

Nous nous retrouverons au bourg de Sauvain vers la mairie à 9h pour covoiturer si besoin.

Pour ceux qui nous rejoignent pour le repas, rendez-vous au restaurant vers 12h 15.

Vendredi 07 et samedi 08 juin : randonnée sur deux jours vers Noirétable et nuitée au sanctuaire de Notre Dame de l'Hermitage.

Dimanche 14 juillet : pique-nique et courses hippiques à Jullianges

Vendredi 18 octobre : sortie d'automne à Thiers

